

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

NÚM. 8724

Suscripción en Córdoba... Por un mes.... 8 rs.
(Por trimestre... 22 rs.)
Fuera de Córdoba..... Por un mes.... 10 rs.
(Por trimestre... 28 rs.)

SÁBADO 18 DE OCTUBRE DE 1879.

Los señores suscritores a este periódico tienen derecho a insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

AÑO XXX

Sección oficial.

JUZGADO DE PRIMERA INSTANCIA DEL DISTRITO DE LA INCLUSA DE MADRID.

EDICTO.

En virtud de providencia del Juzgado de primera instancia del distrito de la Inclusa de esta Corte, dictada en autos civiles seguidos por el «Banco Hipotecario de España», con doña Antonia Curado y Lobo, se sacan nuevamente á subasta tres fincas, denominadas «Las Cuarenta», «Estacada grande» y «Cortijo del Vado de los Bueyes», situadas en término de Lucena, partido de los Jarales y los Montes de San Miguel, provincia de Córdoba; cuya subasta, que será doble y simultánea en este Juzgado y en el de Lucena, tendrá lugar el día 3 de Noviembre próximo á la una de su tarde, bajo las siguientes Condiciones.

1.º El precio en que han sido tasadas dichas fincas, y por que salen á subasta, es el de 23.343 pesetas setenta y cinco céntimos la denominada «Las Cuarenta», 24.187 pesetas 50 céntimos «Estacada grande» y 117.000 pesetas el «Cortijo del Vado de los Bueyes.»

2.º Las tres citadas fincas se subastarán en un solo acto; pero podrán hacerse posturas á cada una de ellas, separadas y especialmente.

3.º No se admitirán posturas que no cubran las dos terceras partes de la tasación de la finca á que se refieren.

4.º Para tomar parte en la subasta de las dos primeras, depositarán previamente los licitadores 1000 pesetas en efectivo en la mesa del Juzgado, ó acreditarán haber hecho este depósito en la Caja general, por medio del correspondiente resguardo; y para la finca «Cortijo del Vado de los Bueyes» se hará en igual forma un depósito de 2000 pesetas.

5.º En el caso de resultar dos posturas iguales sobre una misma finca, hechas una en Madrid y otra en Lucena, el Banco Hipotecario tendrá el derecho de elección entre los licitadores, devolviendo el depósito á aquel cuya postura no fuere admitida.

6.º El pago del precio, una vez aprobada la subasta, ha de hacerse al contado dentro de los ocho días siguientes al de la aprobación.

Madrid 6 de Octubre de 1879.—El Escribano, Felipe Gonzalez Berzabé.—V. B., Ldo. Rico.

Noticias.

NACIONALES.

De la *Correspondencia* y demás periódicos de Madrid copiamos las noticias siguientes:

—Dice el *Liberal* que ya han comenzado los trabajos en la fábrica nacional del Sello para fundir, en su día, una medalla conmemorativa del matrimonio de S. M. el rey con la archiduquesa Cristina.

—El servicio telegráfico de Murcia y Cartagena se hacia esta tarde muy retrasado por la inundación de que damos cuenta en otro lugar.

El de Huelva, Málaga, Sevilla y Cádiz, sufre retraso por haber descargado tormentas sobre las líneas.

—Dícese que el día 20 saldrá del puerto de Cádiz un vapor extraordinario, conduciendo á Cuba 1200 reclutas á quienes ha tocado el servicio de Ultramar.

—Telégramas recibidos esta mañana en el ministerio de la Gobernación dan cuenta de hallarse completamente inundada en la parte Sur la huerta de Murcia.

A larga sequia ha seguido una copiosísima lluvia, que ha causado pérdidas de consideración. Varias calles de la ciudad están también inundadas.

La oscuridad era tan grande á las cuatro de la mañana de hoy, que ha sido imposible practicar reconocimiento alguno.

Los ingenieros y cuantas personas han podido prestar algún servicio, se han ofrecido al gobernador.

Esta mañana á primera hora se ha reunido el ayuntamiento para adoptar las medidas convenientes en vista del siniestro.

La parte inundada abraza la mitad del valle de Segura.

Los trenes no podrán circular desde Alcantarilla hasta Orihuela.

En breve se procederá al reconocimiento de los puentes de la vía.

A la hora de los últimos telégramas se tiene noticia de haber fallecido dos personas. El río ha descendido 80 centímetros.

A las ocho de la mañana no había sido posible prestar auxilios en la Vega. Se teme que en ella hayan ocurrido más desgracias.

—Parece que en Valladolid va á establecerse una comunidad de frailes carmelitas en el ex-convento del Carmen de aquella ciudad.

—La escuadra de instrucción que ha fondeado esta mañana en Cartagena permanecerá en aquel puerto algunos días.

—Como algún colega haya hablado

de si se confiaría una misión especial para París al señor marqués de Cabra, gobernador del Banco de España, la *Epoca* declara que no tiene fundamento tal rumor.

—Hoy probablemente quedará acordado el nombramiento del nuevo subdirector de Propiedades, en reemplazo del señor Fernandez y Gonzalez, dimisionario.

—En Palma ocurrió el jueves último una sensible desgracia.

A orillas del mar, y en el sitio conocido por la «Caleta de Bendircat», ocurrió súbitamente un desplome que cogió debajo á tres niños que se hallaban jugando en una covacha inmediata.

Varios pescadores que preparaban sus redes presenciaron la terrible escena, verdaderamente horrible para uno de ellos, padre de las infelices víctimas. Todos acudieron en socorro de los niños, pero á pesar de sus esfuerzos, no lograron salvarlos, pues uno de ellos era ya cadáver cuando fué extraído de entre los escombros, otro falleció momentos después, y solo el tercero pudo ser conducido á su casa con esperanzas de vida.

La escena de la familia al verse sorprendida por tan infausto suceso, fué desgarradora.

—El coronel Andía, jefe de la caja de Ultramar, ha hecho ya la adquisición en Barcelona del vestuario para los soldados del ejército de la isla de Cuba.

—Se encuentran más aliviados de la grave dolencia que sufren los generales Andía y Cortijo, y el señor marqués de Campo.

—Nuestro corresponsal en Cartagena nos escribe con fecha 14:

«Son las diez de la mañana y acaban de entrar en este puerto la fragata *Numancia* y el vapor *Tornado*. Espérase la fragata *Blanca*».

Ayer terminaron las elecciones para cubrir el cargo de diputado provincial, habiendo sido elegido el comerciante de esta plaza D. Antonio Norte y Conesa.

Hay noticias, que muchos consideran oficiales, de que S. M. el rey llegará á esta ciudad el próximo día 19 para embarcar en la *Numancia*.

Acabo de saber por uno de los oficiales llegados en la *Numancia*, que salieron reunidos los tres buques que forman la escuadra, pero haciendo el viaje á vela la *Blanca*, y no siendo el viento favorable, tardará acaso dos días en llegar á este puerto. Sale el correo.—S»

—El viernes próximo visitará el señor Cánovas del Castillo las fábricas de Sabadell, en las cuales estarán de manifiesto todos los adelantos de los industriales de aquella población y

todos los obstáculos que se oponen á su prosperidad.

—Por la vía de Nueva-York recibimos hoy el siguiente telegrama de la isla de Cuba:

«Habana, 29 de setiembre.—En la semana pasada murieron en esta ciudad 26 personas, á consecuencia de la fiebre amarilla. Esta notable disminución de defunciones es debida á la salida de las tropas para el departamento central, pues entre ellas se cuentan siempre la mayor parte de los casos de la enfermedad endémica.»

—La *Epoca* lamenta que haya en la Habana un periódico titulado el *Triunfo*, que declare y sostenga la autonomía de la isla, porque la autonomía significa renegar á la madre patria, y trabajar en favor de la independencia.

—Dice nuestro colega la *Nueva Prensa* que entre otras noticias que ha recibido de la isla de Cuba, se encuentra la de que los cabecillas de la cantería insurrección, Guillermon, Crambet y los dos hermanos Maceo se hallan hoy al frente de una de las partidas que recientemente se han levantado.

A nuestro colega le han informado mal, pues según nuestras noticias, que tenemos por autorizadas, el único de los que cita, ó sea Guillermon, es el que se encuentra al frente de una partida compuesta de escasos individuos.

Crambet se encuentra desde hace tiempo, según debe saber nuestro colega, en el castillo de Alicante en unión de otros jefes cubanos.

Y en cuanto á los hermanos Maceo, son tres y no dos, como le dicen á la *Nueva Prensa*, y el que tanta fama alcanzó durante la insurrección pasada, ó sea Antonio, se encuentra desde que terminó la guerra en Jamaica.

—S. M. el rey saldrá probablemente el día 20 para Cartagena, donde tomará el mando de la escuadra para recorrer la costa de Levante.

Durante el viaje, el rey hará la vida de marinero, comerá y dormirá á bordo, aun cuando visite alguna de las poblaciones del litoral.

—La fragata «Villa de Madrid» y los vapores «Tornado» y «La Habana», son los buques que se citan para acompañar á S. M. en su viaje á los departamentos de Cádiz y Cartagena.

—En Granada ha habido un alboroto entre los guardias de consumos y un grupo de mugeres, que intentaban introducir góneros sin el pago de los derechos. La autoridad tuvo que intervenir en el asunto.

—El consejo de administración de la caja para el socorro de viudas y huérfanos de guerra ha acordado el llamamiento de los alumnos que faltan hasta completar el número de

ciento que son los que han de recibir educación en el colegio establecido al efecto en Guadalajara.

—Resultado de los datos estadísticos que los católicos son los que están en minoría en Fernando Póo. A este propósito dice la *Epoca*:

«No cerremos los ojos ante la realidad de la cosas, y si el número de los católicos es corto en Fernando Póo, aspiremos á aumentarlo por la predicación y la enseñanza, no por la intolerancia y la violencia. Esto es lo que se ha propuesto el Sr. Albacete, ministro de Ultramar, á quien enviamos de nuevo nuestros plácemes por su acertada y previsora resolución.»

Barcelona, 14 (6:15 n.)—El Sr. Cánovas del Castillo ha visitado hoy los talleres de fundición del Sr. Girona, las fábricas de máquinas de coser de Escuder, la ferretería mecánica de Maciac, la fábrica de vidrio y cristal de Vallés, las de tegidos de lana de Arano y de Ricart, y la de lienzos de Batiló. Mañana visitará la fábrica del señor Puig y Llagostera. El Ateneo ha resuelto celebrar el jueves una velada literaria en obsequio al señor Cánovas. La fiesta promete ser brillante.

—Un periódico militar de los que se publican en esta corte, aconseja al ministro de la Guerra que todos los proyectos de ley que tenga en estudio, los publique en la *Gaceta* antes de la apertura de las Cortes, sin perjuicio de darles cuenta, con objeto de evitar el que sufran gran retraso en los cuerpos Colegisladores, los proyectos militares, como sucede con el Código militar, que aun no ha sido aprobado, á pesar de que fué presentado el año anterior por el anterior ministro de la Guerra general Ceballos.

—El diario ministerial el *Siglo* dice anoche:

«No: no necesita este gobierno de defensa para responder á los cargos que se le pretenden dirigir. Sus actos le defienden. El tacto, la prudencia y respeto á las leyes, la tolerancia, la verdadera libertad, el estudio desapasionado y frío de todos los problemas y el propósito honrado de darles satisfactoria solución, como procurará dárselas tan pronto como las Cortes se reúnan, constituyen en compendio su historia.»

—El suelto que insertamos en nuestro número del martes último, relativo á un proceso instruido en la Habana con motivo de un desfalco de efectos timbrados, ha servido de base á un periódico de esta capital, para hacer apreciaciones que lastiman el buen nombre de un funcionario público, hoy día empleado en el ministerio de Ultramar. En su virtud, y con objeto de que la verdad desautorice equivo-

— 54 —

que se puede... pero no dirijais ningún cargo al señor marqués, porque no le merece; lo que dijo solo fué por contrariarme.

—¿De veras?—observó Mr. de Riparfonds.

—Si, caballero,—es el defecto único de mi amo; el solo capricho que le conozco.

—¿Qué quieres, mi pobre Coq!—dijo en tono compungido Mr. de Chavailles,—el hombre no es perfecto; pero sabes muy bien que, después de todo, termino siempre por rendirme á tus razones, con especialidad cuando son tan elocuentes é incontestables como esta.

—Escucha, Coq-Heron,—volvía á decir Mr. de Fourquevaux, que tenía grandes deseos de reirse,—si alguna vez te encuentras descontento de tu amo, te marchas conmigo; y te prometo desde ahora que harás siempre lo que quieras, sin que nadie te contradiga jamás con tal de que obres en todas circuns-

— 55 —

ancias como á cabas de hacerlo en esta ocasión.

Mientras el conde hablaba de este modo, no suspendía un instante el manejo de su tenedor y juego de sus mandíbulas: sobrescitado su apetito por la espera, parecía sacar nuevas fuerzas á cada nuevo ataque.

—Dime, amigo Coq-Heron,—prosiguió el conde, y dispensa la curiosidad, ¿cómo te arreglas para llegar á obtener un resultado tan delicioso?

—¡Oh! es muy sencillo,—respondió el soldado con aire modesto:—he comprado el cuarto de certero y los menudillos de cerdo, he pedido el vino y el jamon y he tomado lo demás. Eso es todo.

—Pues nada más se necesita,—dijo monsieur de Fourquevaux.—Los generales de ejército en campaña no obran de otra manera.

—Nuestro amigo Coq-Heron—añadió el duque—ha hecho uso de tres verbos que resumen la cien-

— 58 —

pero habeis de permitirme que al citarme coloque mi individuo en tercera persona. Será un nombre en lugar de un pronombre: Hector en lugar de yo.

—¿Lo haceis por modestia?

—Tal vez por vanidad.

—Las dos palabras son á veces sinónimos,—dijo Riparfonds:—obrad como

—Doy, E

— 51 —

place de... lo sufro complacientemente, estando yo que siempre toro que yo deseo. Nani espanta, y aun nada le conmueve que me interese todas partes de un perro, defecto alguno sirvito de contrainnato en él. Le falta un punto de cam-

Veíase á fines del siglo último, y aun se obstenta en nuestros días, en los límites del Definado, no lejos de Vienne, un antiguo castillo ennegrecido por el tiempo, de meciza

cadassuposiciones, hemos procurado enterarnos del asunto y, perfectamente informados, podemos asegurar que D. Federico Prado y Castillo, jefe económico que fue de la Habana, y hoy oficial en la secretaria del antedicho ministerio, conservó su cargo hasta el 5 de abril próximo pasado, que se embarcó para la Península en uso de licencia por enfermo, cumpliendo con todas las condiciones reglamentarias, sin que, ni por sus atribuciones como jefe económico de la referida provincia, ni por ningún otro concepto, tenga parte directa ni indirecta en el proceso á que hemos aludido, al cual es, por el contrario, completamente extraño; y según nuestras noticias, que consideramos exactas, el espresado funcionario no está afecto á ninguna responsabilidad que pueda perjudicar en lo más mínimo su reputación.

—Por mandato de S. M. el rey, ha encargado á la fábrica de los señores Sert Hermanos y Solá, de Barcelona, el inspector general de Palacio señor conde de Sepúlveda, y con destino á las reales habitaciones, 2500 metros de alfombras de buenas calidades, y 300 metros de rico tapiz. S. M. sigue contribuyendo de esta suerte al fomento de la fábrica de los Sres. Sert y Compañía, á cuyo brillante desarrollo tanto ha contribuido con sus repetidos encargos.

—La *Voz de Cuba* da noticia del atentado que ha sido víctima don Saturnino Martínez, director del periódico la *Razon*, que se publica en la Habana.

Al atravesar la calle de la Muralla fué acometido por dos hombres que, palo en mano, comenzaron á descargar golpes sobre el Sr. Martínez, quien, defendiéndose, logró apoderarse del palo de uno, al mismo tiempo que la gente, atraída por el escándalo, los separaba.

Según manifiesta el Sr. Martínez, en dichos individuos reconoció á dos de los interesados en el remate de las contribuciones del 30 por 100, remate que ha combatido como perjudicial al Tesoro, denunciando el ofrecimiento que se le había hecho de 3000 pesos para que no insistiera en su oposición.

ESTRANJERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

Simla 14.—Los ingleses han rechazado el ataque de un gran número de afghanes contra el campamento inglés en Alikhey.

Londres 15.—Asegura el *Standard* de esta mañana que el tratado de alianza ofensiva y defensiva austro-alemana está firmado ya.

El mismo periódico dice que Austria, Alemania é Italia han contestado favorablemente á la circular de Saffet-baja á propósito de la cuestión griega.

El ministro inglés Sr. Cross ha pronunciado un discurso para defender la política seguida en Oriente por Inglaterra y ha anunciado que el gobierno no la cambiará en lo más mínimo.

Bruselas 15.—La huelga parcial que

empezó en Charleroy toma un carácter amenazador.

Londres 15.—En New-Castle (Inglaterra) hay 6000 obreros faltos de recursos. Se han abierto suscripciones para auxiliarlos.

Los obreros sin trabajo se han reunido en Guildhall, bajo la presidencia del lord maire (primer alcalde).

Paris 15.—Se insiste en asegurar que la retirada del representante actual de Italia en Francia es cosa resuelta.

San Petersburgo 15.—El gobierno ha dado nuevas facultades al cuerpo de seguridad.

Continúan los incendios y la agitación no disminuye.

El personal de policía va á ser aumentado considerablemente.

Roma 14.—Las negociaciones del Vaticano con el gobierno alemán son muy activas y tienden á un desenlace favorable.

Viena 14.—Se trabaja activamente cerca del gobierno británico á fin de conseguir que Inglaterra tome parte en la alianza entre Austria y Alemania.

Constantinopla 14.—Además del licenciamiento de la mayor parte del ejército turco, se anuncian otras reformas importantes.

Nueva-York 14.—El general Merrit y los refuerzos llegaron á la Agencia del Rio Blanco, donde encontraron los edificios quemados con los cadáveres carbonizados del director y de doce empleados.

Los indios, en número de 600, se retiraron hácia el Sur, y se cree que se dispersarán ó se someterán.

Según noticias de Galveston, se asegura que los insurrectos mejicanos han tomado la ciudad de Chihuahua.

Londres 14.—Los periódicos ingleses se ocupan con preferencia de los asuntos del Afghanistan.

Casi todos consideran la entrada del ejército británico en Cabul, como el golpe definitivo en esta cuestión.

Algunos hacen juicios, que todavía se consideran aventurados, acerca de la suerte que Inglaterra deparará á los Estados del emir Yacub-Khan.

Paris 14.—Con motivo de la fuga de un coronel carlista después de haber perdido al juego una importante suma que le había sido confiada, dice el periódico la *Liberté*, que el dinero robado pertenecía al marqués de Ponce de Leon, y no á D. Carlos, como se ha dicho.

Bruselas 14.—Un senador católico ha sido elegido en Bruges. La mayoría liberal del Senado ha quedado, pues, reducida á cuatro votos en lugar de los seis con que contaba antes.

Gacetillas.

—**Utilísimo proyecto.**—En la Junta general celebrada el día quince por las Señoras que componen la sección de Damas de la Sociedad Económica, se presentó una bien redactada memoria suscrita por las Sras. de Belmonte y de Fernandez de Cañete, y las Srtas. de Sierra y Fernandez de Cañete, proponiendo la creación de un Asilo de la Infancia, pensamiento que fué unánimemente aceptado, acordándose

que dichas señoras en union de doña Ricarda Barbero y D.^a Dolores Lara de Montis, con las demas de la Junta directiva, estudiasen el modo de llevarlo á feliz término. Inútiles que manifestemos la satisfacción con que hemos sabido este acuerdo, que si se realiza proporcionará inmensos beneficios á las mugeres necesitadas, que durante las horas de trabajo tendrán un establecimiento donde euiden á sus hijos, pudiendo ellas entre tanto buscar el sustento para su demás familia.

—**Aprenidiz.**—Ayer por la mañana fué cogido por un municipal en la plaza de la Corredera un muchacho en el acto de trasladar del bolsillo de una muger al suyo seis reales. Fué conducido al Ayuntamiento.

—**El vigia.**—Con azul y rico mantó—el rey de las astros brilla... — Cuando llueva lo que falta—hará efecto la poesia.

—**Teatro principal.**—Ayer llegaron á esta capital en el tren correo los artistas de la compañía dramática que ha de actuar en aquel coliseo, entre los que además de la Sra. Guizarro y del Sr. Gomez, apreciados en Córdoba, tuvimos el gusto de ver á la Srta. Carrion, que aunque no figura en la lista, ocupará su puesto de actriz cómica, en el que tiene muy pocas rivales.

—**Agricultura.**—La Junta de Agricultura en pleno se reúne hoy á las doce en el local de la Diputación provincial, salon bajo de sesiones.

—**Academia.**—Esta noche á las ocho en punto celebrará sesión ordinaria la Academia de Ciencias, Bellas Letras y Nobles Artes de esta capital.

—**Mal paso.**—Una muger que transitaba ayer tarde por la Judería, fué víctima de un burro autónomo, que la derribó al suelo, resultando de la caída con una leve herida en la cabeza, por lo que fué conducida al hospital de Agudos.

—**Junta general.**—En la celebrada el día quince del corriente, se aprobó por la sección de Damas de la Sociedad Económica la cuenta de ingresos y gastos del Concierto, la que publicamos ayer, y repartir mil diez y siete reales entre los pobres incluidos en las relaciones de las Juntas parroquiales presentadas por las de la Catedral, San Nicolás de la Villa, Santiago, San Lorenzo, San Andrés, la Magdalena, San Pedro, San Nicolás de la Agerquia y Santa Marina, cuyo reparto se llevará á cabo inmediatamente. También quedó aprobado el reglamento para la escuela de Música, cuya convocatoria publicamos hoy, nombrándose las comisiones que la han de llevar á cabo, así como la apertura, á que se dará alguna solemnidad. También se nombraron las visitadoras ó curadoras de la clase de niñas, resultando elegidas las señoras Marquesa de Conde Salazar, Lara de Montis, Belinchon de Noguera, Marquesa de Jover, Diaz de Morales (doña Exaltacion) Fernandez de Córdoba de Garcia Lovera, Carrion de Henestrosa y Riobó de San Cristoval. Y por último se tomaron varios importantes acuerdos más, de que en otro lugar nos ocuparemos.

—**Lo diario.**—La plaza del Salvador fué ayer por la mañana el lugar elegido por un hombre embriagado para lucir la mona con el escándalo consiguiente.

—**Serenatas.**—La sección instrumental del Centro filarmónico obsequió anteanoche con lucidas serenatas á las apreciables familias de los Sres. D. Enrique Martin, D. Pablo Vidal, D. Juan Ogazon y D. Rodolfo del Castillo. En casa de este último, donde tuvimos el gusto de oírlos, tocaron admirablemente, siendo á su vez obsequiados por el señor del Castillo con un espléndido buffet, en que abundaron los fiambres, pastas, dulces, vinos y licores nacionales y extranjeros. Reinó en todo la mayor animación y la cortesía natural entre las personas allí reunidas.

—**Como muerto.**—Anteanoche fué conducido á la casa Ayuntamiento, terciado en un burro, un hombre que en completo estado de embriaguez se hallaba tendido en la plazuela de Sta. Marina.

—**Les importa.**—Vicenta Sanchez, madre del difunto soldado del Batallon Cazadores movlizados de Madrid Ramon Ruiz Sanchez; Antonia Galo Illescas, viuda de Francisco Duque Arroyo; José Calzado Horcas, padre del carabnero de la comandancia de Murcia Francisco Calzado Delgado; Fermín de Sta. Lucia, espósito, cabo primero del Regimiento peninsular de artillería en Filipinas, y Juan Serrano Alcalde, soldado de Infantería de Murcia, se presentarán en la Secretaria del Ayuntamiento para enterarlos de asuntos de su particular interés.

—**Subasta.**—Por quince días á contar desde ayer se subasta en Belmez el aprovechamiento de bellota de aquella dehesa boyal.

—**Efemérides.**—Hoy.—172.—Muere en Barcelona la reina D.^a Petronila, madre de Alfonso I de Aragon.—1035.—Muerte de D. Sancho Garcia, rey de Castilla.—1777.—Destruccion por incendio del monasterio de Santa Maria de Covadonga, fundado por Alfonso I. Los restos de este monarca, con los de D. Pelayo, se hallan en la cueva de Covadonga, á doce léguas de Oviedo.—1815.—Llegada del emperador Napoleon I á Santa Elena.

—**Toretos.**—Es muy probable que pronto tengamos una función escogida en la plaza de toros, puesto que la Sección de Damas de los Amigos del País ha autorizado á la Junta directiva para ver el modo de que se celebre una función en la plaza de toros á beneficio de las buenas obras que se propone la sección, utilizando los ofrecimientos del diestro Rafael Molina y de algunos aficionados con que cuenta la sociedad.

—**Se van.**—El sereno del distrito encontró anteanoche á la una en la plazuela de Santa Marina un mulo extraviado, que se ha depositado esperando su dueño. Se repiten con frecuencia en estos días lances de esta clase.

—**Junta.**—Ayer se reunió la de Pósitos para ocuparse de la aprobación de expedientes.

—**Buena eleccion.**—Nuestro querido amigo el Sr. D. Rafael Ramirez de Arellano y Diaz de Morales, residente en Granada, ha sido nombrado por aquel Gobernador civil secretario de la junta creada para erigir un Monumento á la memoria de los hombres ilustres de aquella provincia. Nos pa-

rece muy acertada la designacion del secretario, puesto que ha recaido en persona cuya ilustracion y competencia es de todos conocida.

—**Nota.**—Ha publicado la Comisaría de guerra de Córdoba en el *Boletín oficial* del jueves la nota de las compras hechas por la Factoría en la primera decena de este mes, de aceite, trigo, cebada y leña.

—**Sección minera.**—Re han solicitado doce pertenencias de la mina de antimonio *La Violeta*, situada en las solanas de las Peñuelas, término de esta capital.

—**Toros en Zaragoza.**—Según las noticias que hemos tenido de aquellas fiestas, *Lagaritjo* ha recibido muchos aplausos, especialmente en la brega en que ha estado oportuno é incansable. *Lagaritja* ha sido cogido sin consecuencias, y el *Gallo* ha sufrido una cogida de consideracion y su estado es muy grave.

—**Vacante.**—En tal estado se halla la plaza de peaton de la correspondencia de Belalcázar á Almodovar. Hasta el catorce de Noviembre puede solicitarse.

—**Pensamiento.**—La danza no se diferencia de la locura sino en que no puede durar tanto.

—**Al dueño.**—Por orden de la autoridad se ha depositado en el cortijo que labra en Santaella D.^a Sebastiana Parras una caballería menor cuyo dueño se desconoce.

—**Licencia.**—La escuela de Veterinaria de Córdoba ha anunciado que se ha extraviado la licencia para ejercer la profesion de castrador á D. Juan Pedro Habarnau y Sabá, y se ha declarado caducada por lo tanto.

—**Pincas.**—El veinte y cinco se venden en Caba varias fincas por débitos á la Hacienda.

—**Frasuelo.**—Alarmados los facultativos con la tos pertinaz que molesta á este diestro, lo han sometido á un reconocimiento prolijo, resultando que no tiene lesion alguna en los pulmones.

—**Cuadrillas.**—Varias de trabajadores se han ocupado en Málaga estos dias en arrollar los esposos sedimentos de que inundaron las calles las tormentas del martes.

—**Peregrinacion.**—Para mediados del mes de abril de mil ochocientos ochenta se dispone una peregrinacion al santuario de Nuestra Señora del Pilar.

—**Queja.**—Un periódico de Sevilla se queja de la poca actividad de aquella Liga de contribuyentes para llevar á efecto sus mismos acuerdos.

—**Baena.**—Catorce de octubre de mil ochocientos setenta y nueve.—Ha terminado la feria de este pueblo y su próroga de costumbre, tan felizmente como era de esperar juzgando por la acreditada sensatez y cordura de este vecindario y el celo desplegado por sus dignas autoridades. Celebrada en los dias cuatro, cinco y seis del presente mes, se ha visto el real de ella poblado de toda clase de ganados, y sin duda en mayor número que en los años anteriores, que es á lo que ha debido y debe su justísima celebridad. Las transacciones han sido inmensas, habiendo por lo tanto reinado la mayor animación; los buenos precios de los mercados de otoño han sido sostenidos en este y alcanzaron ventaja en

— 52 —
jo,—los platos vendrán seguidamente, y desapareció de nuevo.
A los cinco minutos volvió cargado de tres platos, limpiamente lavados, gran pastel cuyo olor apetitoso y color como una brillante.
—Con esto pácificos,—dijo Heron.
Y puso en la mesa el pastel.

— 57 —
pues, á que se me aparezca en todo su encanto, como un cuento de hadas. Si no estuviese tan gave Mr. de Riparfonds, os habria hecho él la exigencia; pero yo me atrevo á anticiparme, dejando á un lado toda ceremonia.
—No tengo inconveniente en complacerlos,—dijo Mr. de Chavailles;—pero antes advertiros que las cosas de este mundo son como vuestro

— 58 —
cia de los gobiernos: comprar, pedir y tomar.
—Por eso le he nombrado mi primer ministro,—interrumpió Mr. de Chavailles.
A pesar de la buena disposicion de los tres convidados, no pudieron consumir las provisiones que Coq-Heron les ofreciera; quitaron los platos aun medio llenos; Coq-Heron sirvióles las frutas con las botellas que habia separado destinadas á los postres, retirándose entonces los dos soldados transformados en asistentes.

—Estes es el momento oportuno,—dijo Mr. de Fourquevaux, que se habia tendido sobre el césped, en que, según las antiguas leyendas, acostumbraban los héroes á referir sus aventuras y hazañas.—Seria muy curioso veros imitar un ejemplo semejante, mi querido señor de Chavailles. Desde hace una ó dos horas se me ofrece la vida bajo un aspecto ménos triste; contribuid,

— 53 —
Al regresar esta vez, le seguíamos dos camaradas que habia reclutado para las necesidades del servicio. Uno de ellos llevaba un magnífico jamon, un cuarto de cordero asado, embuchados de cerdo y morcillas cocidas á la brasa; el otro, perdices, gallinaceas y un lebratillo compuesto al asador. Coq-Heron iba al frente de aquel cuerpo de ejército con un suplemento de botellas y una cesta de frutas: resplandecía su semblante.

Después de colocar todo sobre la mesa, echóse una servilleta al brazo, tomó platos de manos de sus reclutados y mantívose en espera, mas grave que un elector del romano imperio.

—Decididamente,—esclamó Mr. de Fourquevaux,—Mr. de Chavailles no sabia lo que se decia, ni esperaba este triunfo. Hé aqui un banquete digno de nuestro glorioso monarca. ¡A tu salud, Coq-Heron!

—Gracias, caballero... se hace lo

